

# CORREO DE LA COSTA

Año III

Núm. 484

PUNTARENAS

PERIÓDICO REGIONAL

GUANACASTE

Director - E. DE HYRME

Redactor - OMAR DE PENHA

Admor. R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, MIÉRCOLES 14 DE FEBRERO DE 1917

CENTRO AMÉRICA

## APARTES

### ACLARACION DEBIDA

Sólo en ánimos agitados por esa malsana dosis de prevención y curiosidad políticas que, pese a la provechosa renuencia de la situación actual, saturadamente nuestro medio puebluno, cabe la temeraria suspicacia de achacar a motivos pasionales de este género los que hayan tenido personas como don Laurence Coin para excusarse de asistir a la comida del jueves próximo pasado en obsequio de don Carlos Barahona y la oficiosidad de suponer ironía alguna tras el pequeño paréntesis en que el cronista de la fiesta deja deslizar inocentemente el dato sencillo de su ausencia y la del señor Alpizar, únicas que consigna por ser las únicas que observó a su lado.

Demasiado sabe el público, del señor Coin, además de su amistad personal con el señor Barahona y de su condición de extranjero alejado de todo lo que no sea el culto a sus deberes, que la naturaleza de sus ocupaciones no le permite sino de manera casual asistir a esta clase de actos y que la noche del jueves ocupaba su tiempo en el despacho de dos vapores que había en puerto y que, por tanto, si es cierto que hay sensatez y espíritu de humanidad, es en ésto y nó en otra cosa gratuitamente vulgar en lo que se debía ver el motivo de su ausencia; pero, como decimos arriba, el ánimo político puebluno necesita siempre alimentarse de algo, aunque dé palos a ciegas, y de ahí que eche a andar el malicioso comentario sobre actos tan sencillos como el del señor Coin al no asistir a la comida y el de un simple y desinteresado cronista al anotar su ausencia.

Si es cierto que hay aún espíritu de humanidad, cuando el móvil de una acción se ignora, nos parece que existe solamente el derecho a suponer lo mejor, pero nunca lo peor.

¡Más juicio y menos audacia!

## PUNTE O RAMAL

Nuestro apreciable colega «La Información» acaba de anunciarnos que una comisión oficial compuesta de los señores Fernández, Cabezas, Jiménez Ortíz y Fournier, vendrá en estos días a practicar estudios en la zona del río Barranca a Esparta, con el fin de sacar en limpio lo que convenga aconsejar al Gobierno como mejor solución al problema de los problemas nuestros locales: el tráfico con el interior, acerca de cuyo restablecimiento seguro y definitivo se vacila entre dos medios: el de la erección de un segundo puente donde existía el primero y el del empalme de la vía principal con el ramal de Esparta.

Hace dos meses, cuando sufríamos las consecuencias del temporal, nosotros, en virtud de informes obtenidos, dimos cuenta de que la Administración del Ferrocarril resucitaba este viejo tópico de manera que parecía ponerlo ya en vías de ejecución y llegamos a creer que no se iba a dejar pasar la oportunidad de un tiempo de verano apenas bastante a la realización de él.

No sabemos qué clase de inconvenientes hubo, pero es el hecho que aquello no pasó del planteo de la idea y que ha corrido ya la mitad de la época propicia sin que hayamos visto nada práctico, motivo por el cual pensamos, con el colega capitolino, que hoy es acaso demasiado tarde para la ejecución de una cualquiera de las dos obras y que el invierno volverá y que el río hará otra vez de las suyas sin recurso alguno que se lo impida.

Sin embargo, no desconfiamos aún, pues que todo es de esperarse y estamos también seguros de que si en el cometido en cuestión se obra con el acierto y la actividad que distinguieron a los directores y obreros que levantaron el puente provisional de madera de que hoy nos servimos, puede que nos alcance el invierno entrante debidamente preparados para resistirlo y evitar sus desastres, ya por medio del puente nuevo o del ramal de vía férrea hacia la de Esparta.

## CORREO DE LA COSTA

— CONDICIONES —

Número suelto ..... 10 céntimos  
El mes (por ahora).... 75 "  
Avisos, etc., precio convencional.  
Colaboración solicitada.  
Pronto será diario.  
Sirvase devolverlo inmediatamente si no le gusta.

## NUESTRA

Habiéndonos llegado ya la remesa de papel que esperábamos, tenemos el gusto de anunciar a nuestros abonados que muy pronto, quizás a primeros del entrante mes, volveremos a servirles la hoja tres veces por semana, sin que ello dé lugar a aumento ninguno en los precios de suscripción y avisos, pues, volvemos a advertirlo, no nos anima espíritu de lucro sino un deseo ardiente de merecer el buen concepto público, sirviendo al bien común de la manera más desinteresada y ajena a pasiones locales.

Naturalmente, eso sí, nos reservamos el derecho a esperar que el favor popular nos corresponda, en la seguridad de que, si lo logramos, el provecho será común, porque entonces podremos también usar de largueza en el continuo mejoramiento del periódico, que es lo que nos proponemos.

## Puntos y Comas

### Electorales

Para integrar la Junta Provincial organizadora de las próximas elecciones de diputados a la Constituyente, han sido nombrados: *Propietarios*, los señores Serafín Saravia Tábara, Sergio Fallas Baddilla y Luis París Franceschi y *Suplentes*, los señores Juan Suñol Mora, Raul Jiménez Guido y Porfirio Molina Gutiérrez. Como se ve, este personal lo forman equivalentemente, elementos de todos los partidos que hasta hoy han luchado en las lides electorales, lo que dice muy bien de la buena fe del Gobierno actual en un particular de tanta trascendencia para el país.

### Triste ocurrencia

Murió el domingo, después de veinticuatro horas de dolorosa agonía, el joven Raimundo Gómez, a consecuencia del terrible golpe que recibió en la cabeza y región torácica el sábado a eso de medio día, al tirarse, invertido, a la zona de natación de los Baños Municipales, en un sitio en que el agua tenía muy poca profundidad.

La señora madre del extinto, doña Rita Gómez, está, como es natural, inconsolable, no obstante haber recibido muchas manifestaciones de simpatía por su desgracia de parte de los concurrentes al entierro de su hijo, que lo fueron en grande y selecto número de amigos.

Agregamos nuestro sentido pésame a los que ya haya recibido.

### Nota

Nuestra próxima edición traerá una reseña detallada de las operaciones políticas locales del día.

## SOCIALES

### Veraneantes

Nuestro saludo más cortés de bienvenida a las distinguidas familias de la altiplanicie que hacen actualmente su veraneo en estas playas y entre las cuales se cuentan doña Aurelia de Castro e hijos don Rogelio y señoritas Chayo, Angela, Emilia y Soledad; doña Julia Alvarez de Núñez, doña Luisa Mora de Venegas, señorita Delia Herrera, señorita Angela Acuña, doña Mercedes Lara de Tinoco, doña Rosario v. de Quirós (en Barranca) don Mariano Alvarez Melgar, Cónsul de España, y familia, don Juan Dávila y familia, doña Adeline Piper de Acosta, madre de nuestro apreciable amigo el doctor don Leopoldo, las estimables señora y señoritas Jenkins de San Ramón, don José J. Rodríguez, don Ignacio Gutiérrez, don Fernando Castro, don Gerardo Calvo, don Luis Loria, la señorita Teodora Zúñiga Revelo, doña Juana Ortiz de Castro, don Juan Rafael Mora y familia, don Luis Montalto y muchos escogidos elementos más de la sociedad interiorana cuya detallada enumeración es imposible por ahora consignar.

### De regreso

Procedentes de la capital, donde pasaron una larga temporada, se encuentran de nuevo entre nosotros las apreciables doña Anita v. de Céspedes y señoritas María Cristina y Angela, a quienes nos es grato saludar.

También regresó ya de Cartago, donde se encontraba al lado de su señora esposa enferma, a quien, por fortuna, dejó ya mejor, don Juan Guido Matamoros.

Procedente de Limón, vino nuestro particular amigo don Rogelio Suñol Mora.

Después de un breve paseo por la meseta central, están aquí de nuevo nuestros buenos amigos don Francisco Luis Enriquez y el Coronel don Victoriano Garro.

De vuelta del interior está aquí el distinguido caballero don Francisco de P. Amador.

Hemos tenido el placer de ver aquí a doña Rosario de Lizano, quien vuelve al puerto después de un largo veraneo en el interior. Nuestro saludo.

Regresó ya de San Jesé, para donde salió el sábado, el distinguido amigo don Reinaldo Jiménez.

También ha venido del interior el joven don Pepe Alvarado, buen amigo nuestro.

### TODO EL MUNDO

Está ocupando la Tipografía  
— La Costeña —  
por la buena calidad de su trabajos.

## ¡¡ Perlas, Perlas !!

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES

PRECIOS

Búsquese en Cartago

FN LA TIENDA EL GRAN REMATE

Esquina del Mercado.

Frente a la Estación

Aarón ASCH

## CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades  
o tenedurías de libros determinadas

Especialidad en cálculos de facturas del exterior

TRABAJOS A MÁQUINA, & &

Cipriano Güell

## DE PUEBLO NUEVO

Señor Director del Correo de la Costa

Pte.

Muy señor mío:

Hay mucho, señor, director para decir del barrio, de suma importancia, y que los vecinos todos necesitamos a cada paso; no habíamos hablado de ello, sino hasta cierto tiempo que teníamos señalado, pero ya que tenemos dos, no, digo tres corresponsales, esperábamos de ellos verlos escribir sobre nuestras necesidades, pero ellos al no hacerlo, me tomo el permiso en escribir, en su lugar.

En ésta pasa igual a San José, que tiene un barrio cercano, aunque no importante, pero que a ruego de sus vecinos, han establecido para su mejor comodidad una estación, y ésta es la Sabana.

Así a nosotros los vecinos de Pueblo Nuevo se nos hace difícil ir hasta el centro en Puntarenas y por esto pedimos todos en general el establecimiento de una estación ferroviaria, que es de suma necesidad. La otra vez el Sr. Fran-

cisco Bertozzi (Pepino) ofreció darla construida por su cuenta con tal de permitirle y no sabemos el por qué no se acogió esta buena proposición; ya se vé, tal vez fué solo propuesta y nada de verdad.

También necesitamos una botica o botiquín, así como las Agencias de Policía y Correo que ya tenemos, que son por cierto de suma necesidad sobre todo para el bien público, tanto en lo moral, uno, como en lo saludable el otro. Y para no cansar a Ud. señor Director acabaré por decir que, aunque no es de importancia, pero sí, necesitamos, la construcción de una ermita dependiente de la parroquia de esa, para los que vivimos más lejanos y que no podemos por falta de tiempo recurrir los domingos a oír no la palabra divina pero sí la del sacerdote en ésta.

Sin más, hasta es otra, ruegole perdonarme y al mismo tiempo aceptarme como una de sus más humildes servidoras que a sus órdenes está.

Flora del Mar  
Pueblo Nuevo, de 1917,

## TOPICOS EDUCATIVOS

A los padres de familia, tutores o encargados de los niños

(Concluye).

No menos cierto es que quien advierte la particular labor que Dios le ha señalado encuentra la dicha en su diligente cumplimiento. ¡Feliz el joven que puede responder sin estorbos a su vocación! Si no desempeña bien el destino adecuado a sus aptitudes, no espere desempeñar otro a satisfacción propia ni de los demás.

La naturaleza nunca deja de cansar a un hombre hasta que encuentra su lugar propio, pues lo empuja y lo espolea hacia el sitio donde le han de colocar sus explayadas facultades. Los padres no pueden preestablecer la profesión de sus hijos, como tampoco lograrían que la brújula se orientase hacia Venus o Júpiter.

Pocos niños revelan especial aptitud para determinada profesión antes de la adolescencia, pues la mayor parte, aun con todo su buen deseo, se ven perplejos antes de los veinte años para decidir qué empleo han de dar a su vida. Todos ponen a prueba su inteligencia en demanda de sobresalientes aptitudes para determinada profesión; pero no está la aptitud en la mente. Ninguna razón abona la negligencia del deber que entre manos se tiene, ni hay motivo de no cumplir acabadamente la tarea que por naturales medios viene a nuestro cargo.

El destino llevó a Samuel Smiles a una profesión muy a su disgusto; y sin embargo, la desempeñó tan escrupulosamente, que le sirvió de apoyo para llegar a ser escritor de nota, según su vocación primitiva.

Si un hombre fracasa en la tarea que emprendió con todo su entendimiento y voluntad, no hemos de inferir la errónea conclusión de que ha de fracasar en todo. Mirad el pez que desesperadamente se debate en la arena de la playa como si en pedazos se desgarrase.

Volved a mirar y veréis que una ola le ha cubierto súbitamente, y en cuanto sus aletas sienten el refriero del agua, desaparece como una flecha entre la líquida masa. Las aletas son eficaz instrumento en su apropiado ambiente, mientras que en la tierra y aire le eran estorbo en vez de ayuda. Si fracasáis en vuestra obra, examinad detenidamente el propósito que os determinó a realizarla para ver si en efecto estaba a vuestro alcance. Cowper fracasó en la profesión de abogado, pues tan tímido era que no podía defender una causa; y sin embargo, compuso hermosos poemas.

Tampoco Moliere se vió con aptitudes de ejercer la abogacía, pero su nombre es célebre en la historia de la literatura. Voltaire y el Petrarca desistieron de estudiar jurisprudencia, y la posteridad los aclama como filósofo al primero y al otro como poeta.

Entre pesares y arrepentimientos se ve inclinado el hombre de genio por irresistible impulso a la profesión para que na iera. A pesar de las dificultades con que tropiece y de los pocos indicios de éxito, esta profesión es la única que seguirá con interés y gusto.

Cuando sus esfuerzos no basten a procurarle la subsistencia y se encuentre pobre y despreciado, mirará hacia atrás, como Burns, para considerar cuánto más hubiera medrado de seguir otra profesión; pero, no obstante, persiste sin desmayo en su predilecta...

Oigo una voz que vosotros no oís y me dice que me quede aquí.

Veo una mano que vosotros no véis y me hace señas que me vaya. — *Tickell.*

Por la recopilación,

VÍCTOR V. MEJÍA

(De "Diario de Centro América" de Guatemala).

## Campaña contra la anquilostomiasis en Guanacaste

El Departamento de Anquilostomiasis no descansa en su misión humanitaria de erradicar en Costa Rica la terrible enfermedad que destruye las energías de nuestros pueblos.

Desde el principio del año trabajan con empeño los empleados de este departamento en los cantones de Nicoya y Carrillo, habiendo establecido ya laboratorios en Filadelfia, Sardinal, Nicoya y la Mansión.

Dignos de aplauso son el entusiasmo e interés de las autoridades y vecinos de Nicoya, quienes comprendiendo la gran importancia de combatir la ankylostoma que chupa y destruye la sangre y en consecuencia arruina nuestras poblaciones, han prestado su valioso apoyo moral y material, y sin duda verán muy pronto recompensados sus esfuerzos y cumplidos sus anhelos con el aumento de vitalidad y energías, que producirán prosperidad y felicidad en muchos hogares hasta la hora debilitados por nuestro mortal enemigo.

El Dr. Schapiro personalmente ha ido a inspeccionar el campo y a disponer el plan de campaña y ha vuelto con la esperanza de que los esfuerzos del Departamento serán coronados con muy buen éxito.

### Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal  
No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas.

### Paco González Castro

Profesor graduado de piano, solfeo y Director de Orquesta, ofrece sus servicios profesionales a la culta sociedad de este puerto.

Clases a domicilio, precios módicos.

Casa de don J. B. Romero Casal.

## Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

## HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

### SE OYEN

proposiciones en esta oficina, por persona que desea comprar un solar, con o sin construcción, en el centro de esta ciudad.

Febrero, 1º de 1917.

Miguel Céspedes Duke

Profesor de inglés, titulado

Enseñanza rápida y métodos modernos

## HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,

trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

## Al público porteño

Aviso, que compré y me he hecho cargo, como propietario, de la acreditada

quedando él, como siempre, encargado de todos los trabajos que se me confíen.

En el arte de agrádar al cliente, mi lema será:

PRONTITUD, ESMERADO TRABAJO, BUEN MATERIAL y BARATURA EN LOS PRECIOS

Puntarenas—1917.

Agustín Herrera

## Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS — C. R.

## Hotel Minerva

HABITACIONES VENTILADAS E HIGIÉNICAS  
Precios Módicos

Este conocido Hotel, que se recomienda solo por lo bien condimentado de sus viandas que prepara un buen cocinero bajo la dirección personal de la propietaria, y por el pulcro aseo de sus habitaciones, se encuentra establecido actualmente en la casa que ocupó el antiguo Hotel McAdam, frente a la oficina de Felipe J. Alvarado & Co.

TEMPORADAS PARA FAMILIAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Administradora y Propietaria ROSA OBANDO

## SAGEL HERMANOS

Servicio Marítimo de Transportes, entre PUNTARENAS, LA UVITA, EL POZO y GOLFO DULCE

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1º Y EL 15 DE CADA MES

Precios de Pasajes

A La Uvita @ 4.00—a El Pozo @ 6.00—a Golfo Dulce @ 8.00

Por alimentación se cobrará extra @ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo. — Para más informes dirigirse a don

Santiago Sagel—Agente General.

## CAREYERIA

FRANCISCO L. HUEZO

Taller acreditado --- Obras finas --- Estilos modernos

Inmejorables materiales -- Precios increíbles

Fábrica de refrescos

**:: SOTO & RAVEN ::**

Agencia de la Cervecería  
**TRAUBE**

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país  
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

**- OLGA -**

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas  
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos  
a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — Puntarenas

ADMINISTRADOR — **Raúl Jiménez**

**Azúcar de Familia**

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-  
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»  
LA VENDE SU AGENIE

**Manuel Burgos**

**GRAN ASERRADERO A VAPOR**

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrocho de magnífica calidad, propio para alimento de  
animales.

PEDRO CANALE

**COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS**

**Contra Incendio**

San José — — — Costa Rica

**LUIS CASALVOLONE**

Agente en Puntarenas.

**HOTEL EUROPA**

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

**EMANUEL MOISO**

**\* LUZ \***

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimados abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad luminica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

**MAX RUDIN**

**-- Teodoro Roiz --**

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

**EL HOGAR**

**\* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE \***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,  
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en  
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00  
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos  
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos  
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

**PRECIOS POR IDA O REGRESO**

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.  
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Palsón . . . . . 70.00.

**POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO**

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

**MAIZ**

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

**La Empresa**

**José Chen Apuy & Co**

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chicos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

**Precios de situación**

**MANUEL BURGOS**

Vende madera de cedro, caoba y pechote  
en bultos o aserrada para construcciones

**\* La Magnolia \***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

**JOSÉ BARDES, Propietario.**

**Doctor Alberto López**  
Médico y Cirujano  
SANTA CRUZ.  
GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.  
Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

**TACK HING LUNG & Co.**

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

Literatura tico-greca

1º de Febrero de 1917

(A Raquel, hermanita a quien recuerdo siempre.)

... Hoy, sin pensar, me encuentro entre las flores de exquisito perfume de este jardín poético de Grecia.

No pensaba llegar un día a aspirar el ambiente dulce y encantador de este jardín ni a conocer las flores que cotidianamente son saludadas aquí por los crepúsculos.

No imaginaba que la misma luna que iluminara etapas anteriores de mi vida, viniera ahora a melancolizar el espacio de tu camino lejano que yo seguía, Grecia florido, ni que fuera ella la misma que, noches atrás, me puso mi hermanita por testigo de palabras que me prometían fidelidad fraternal, al desprenderse de su boquita de quince años.

Y al crepúsculo de esta tarde, cuando se me ocurrió mirar un clavel que ella me dió al dejarla, la linda florecita me sorprendió: estaba marchitándose, casi mustia y, como sintiera mis ojos posarse en lo espeso de sus pétalos, me dijo: «Carlos: Así estoy porque me acerco al sepulcro, a la cajita que tienes destinada para mí y para las demás flores que ella te dió; pero mi corazón se parece aún a los celajes que miras en el horizonte lejano y así perdurará con ella y contigo».

Era cierto; el clavel tenía el mismo tono anaranjado de un despojo de la bella tarde.

Muere el crepúsculo y surge la luna, novia del cielo, dándole besos; como si celebraran ambos un coloquio de amor. ¡Sonrojos de tintes de clavel rosado, palideces de clavel marchito, acercamiento soñador, sonrisas y luego... algo como un interminable adiós entre el crepúsculo y la luna.

Oh luna!... pareces un pedazo de cristal iluminado por el último rayo de sol de una tardecita muerta.

¡Hermanita mía, dulce y simpática hermanita! Mientras mi pensamiento, huyendo de la pluma, sigue navegando hacia tí en el mar de mi memoria, bajo una tempestad de sufrimientos hijos de la madre Ausencia, recibe estas líneas en recuerdo del onomástico de tu hermanito.

Carlos A. Gutiérrez Chávez  
Grecia, Febrero 2 de 1917.

## Vida comercial del Puerto

### Movimiento exterior

#### ENTRADAS

Febrero 11

6 a. m.—Fondeó el vapor nordestadunidense "San Juan", procedente de Balboa, (C. Z.)

#### Pasajeros locales

B. Goldberg de Panamá.

#### Pasajeros en tránsito

Rubio Rivera para Acajutla.

2 y 5 p. m.—Fondeó el vapor nordestadunidense "Fauharen", procedente de San Francisco, California, sin pasajeros.

#### Carga local

2023 bultos de mercaderías generales.

Purdy Engineering Comp.—Aceite ordinario, para máquinas, grasa ordinaria para máquinas, composición para dar lustre a muebles, grasa para carretes.

Empresa de Transportes.—Sustituto de gasolina, gasolina, grasa ordinaria para máquinas y aceite para maquinarias.

Costa Rica Lumber Farm Constructing Comp.—Cabrias para embarcaciones.

Cuesta & C<sup>a</sup>. 10 cajas salmón en latas, reservado.

#### Casas remitentes:

West India Oil Comp.—Dell Crostt Inc. American Trading Co.

#### SALIDAS

Febrero 12

5 p. m.—Salió con destino a Corinto el vapor nordestadunidense, "San Juan".

#### Pasajeros

Albién Eli Smith y señora para San José de Guatemala.

#### Carga

1321 sacos de café oro con peso de 84102 kilos, para San Francisco.

9 y 15 p. m.—Salió con rumbo a La Unión el vapor nordestadunidense "Fauharen" sin pasajeros.

#### Carga

370 tacos cocobolo con peso de 22184 kilos.

56 tacos mora con peso de 4874 kilos para New York.

### Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO». Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

#### SALIDAS

### Gasolina Digna María

Febrero 1

Pasajeros para Pedregal.—S. Sajel, señora y dos niños, Olivia de Vial y dos niños. María Castellón.

Para Uvita.—J. M. Hidalgo, Otoniel Ceciliano, María y Amado Céspedes, José y Juan Gómez.

Para El Pozo.—Francisco Díaz, Luis Ortega y señora y dos hijos, Juan Hatis, señora y dos hijos, y Rafael Sing.

Para Golfo Dulce.—Juana Andrea e hija.

#### Carga

Para Uvita.—1100 libras mercaderías de O. Ceciliano.

Para El Pozo.—570 libras mercaderías para F. Díaz, 807 libras muebles de L. Ortega, 475 libras mercaderías de J. Wong, 180 libras mercaderías de J. Webb, 1200 libras P. Joaquín, 1480 libras mercaderías de P. Sing.

Para Golfo Dulce.—940 libras mercaderías de V. S. Marria, 550 libras mercaderías P. Serru, 670 libras mercaderías P. Serru, 150 libras mercaderías A. Franchesquí, 400 libras mercaderías José Chong.

#### ENTRADAS

Febrero 12

De Pedregal.—S. Sajel, señora y dos niños.

Del Pozo.—Juana Arzú, Condessa de Fleury, Mell Demarez, Fr. Gulou, Rosa Rojas. Ponciano Delgado, Maximino Valdés, Rafael Sing, Robinson Thomas, Víctor Sibaja, Benigna Madriz, Justo Mora, Agustín Montero, Cristóbal Carvajal, Juan Sing y Víctor Mora.

De Uvita. Rogelio Arroyo.

#### Carga de Pozo

24 sacos arroz de Ponciano Delgado, 5 latas manteca de Thomas Robinson, 4 sacos arroz Thomas Robinson, 2 latas manteca de D. Naja, 3 sacos cacao de D. Naja, 40 sacos arroz de Wo Chong y C<sup>a</sup>, 6 cueros de res de ,, ,, 9 latas manteca de ,, ,, 1 caja de hierro de Juan Sing, 49 sacos de arroz de Luis Jurado.

#### Carga de Uvita

7 quintales de tabaco de Rogelio Arroyo.

#### Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas

### LA BOHEMIA

La conocida Bohemia del exótico José Madriz, célebre desde que se hospedó en ella

#### JUAN MÁXIMO GRIS

a sus trasnochadores pupilos les brinda muchas cosas para todas estas noches, como tamales de chompipes (macho y hembra), chuletas de pescado "sin escamas", pez solo, después de cogido, es decir, pescado; chorizo, huevos, beefsteak, pollo y frijoles — Café, té, chocolate, ponches y tostadas.—Cotufas del Golfo, peras del olmo, etc

¡¡Acercaos a media noche y OLED!!

## De Paquera

### Gran necesidad de una Agencia de Policía en Tambor

Hace mucha falta que en el barrio de Tambor, de este distrito haya una Agencia de Policía, por tener aquel lugar más de quinientos habitantes, y para evitar los delitos que allí suelen haber con frecuencia; pues es muy difícil que este barrio de Tambor, sea vigilado por la misma autoridad de Policía de Paquera, por la distancia a que se encuentran uno de otro, que próximamente mide no menos de 20 kilómetros. Y allí es donde se propaga toda clase de maldades; ese barrio, es el refugio de todas aquellas personas que hacen daños en los demás pueblos; allí van a ocultarse porque saben que aquel barrio no es vigilado por autoridad competente y que por eso no tienen ningún riesgo; y las personas honradas que allí habitan, viven amenazadas por aquellas personas de malos sentimientos.

En aquel lugar tiene la señora Matilde Robledo una finca con ganado, y con frecuencia esta señora está recibiendo tremendos daños. Se le entran a sus propiedades y le matan el ganado, ya a balazos, ya con machete o punzado con lanzas.

Esta señora tiene el mayor cuidado con su ganado, para no recibir daños; pero los criminales aprovechan las horas de la noche,

para matar y sustraer el ganado, probablemente con el objeto de expendirlo quien sabe donde.

La señora nos manifestó que va a quejarse ante los tribunales correspondientes, para que la ley la ampare y le hagan salir de aquel lugar a aquellos criminales y cortar el mal antes que aquello se convierta en una patrulla de bandidos, pues así está amenazando.

Y ahora, al instalarse los trabajos de la mina de manganeso en aquel mismo lugar, con más urgencia se necesita una Agencia de Policía en Tambor.

Corresponsal

Paquera, 7 de Febrero de 1917

### Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

— La Costeña —

que es la mejor del puerto.

## Precios de Plaza

Miércoles 14

Arroz del país..... qq. @	15.50
» extranjero »	16.50
Ajos .....	20.00
Azúcar 1 <sup>a</sup> ..... »	12.00
» 2 <sup>a</sup> ..... »	9.50
Café 1 <sup>a</sup> ..... »	30.00
» 2 <sup>a</sup> ..... »	24.00
Carne salada..... »	30.00
Dulce..... »	5.50
Frijoles negros..... »	18.00
Harina..... »	19.00
Huevos, docena..... »	0.50
Leña, el 100..... »	0.75
Mantequilla, libra..... »	1.60
Maíz, fanega..... »	32.00
Manteca del país, lata..... »	22.00
» extranjera..... »	32.00
Plátanos, el 100..... »	1.25
Papas..... »	8.00
Queso..... »	55.00
Sal, los 50 kilos..... »	4.25

## REGALO DE UNA CASA



En el pintoresco barrio AMON de San José, a 150 varas al Norte del Parque de Morazán, se encuentra la casa cuyo frente se ve aquí fotografiado, construida en un lote de 732 varas cuadradas, entre dos calles, sin ser esquinero. Consta la casa de un corredor al frente, una sala y zaguán de entrada, cuatro dormitorios (uno doble), comedor grande, cuarto para despensa, cocina con su pila y servicio para carbón, pilas para lavar ropa, dos baños, dos excusados, cuarto para sirvientes, tres corredores interiores entre los que hay un patio con pavimento de mosaico y un hermoso solar con portón hacia la calle de atrás. Esta propiedad la obsequiará su dueño, don Francisco Boza, a la persona que tenga el billete cuyo número sea igual al que obtenga el premio mayor de la Lotería que oportunamente, por los diarios de la capital se anunciará. Corren por cuenta del indicado señor Boza, los gastos de la escritura del traspaso correspondiente.

En Puntarenas se venden números a un colón, en la Careyería de don Francisco Huevo.

## ¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

## RAMON ROMAN ROJAS

Ofrece sus servicios en el ramo de la ABOGACIA

Y se encarga:

- 1º—De instaurar y seguir cualesquiera demandas en reclamo de los derechos que se traten de lesionar a alguna persona.
- 2º—De cobrar judicial o extrajudicialmente el valor de cuentas o documentos.
- 3º—De establecer o seguir cualquier mortal, hasta que cada heredero obtenga su herencia.
- 4º—De levantar y dar inscritos los Títulos Supletorios y de hacer denuncios de baldíos nacionales, y
- 5º—De seguir causas criminales, desde acusaciones por injurias y calumnia, hasta el delito de homicidio.

Todo esto lo hará mas barato que cualquier otro abogado.

NOTA—A las personas pobres, les atenderé sus negocios, de una manera gratis.

Se me encontrará en mi Oficina, contigua a la casa de don Magdaleno Bustillo, 150 varas al Este del Cuartel en Puntarenas.